
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL SABADO 17 DE NOVIEMBRE DE 1810.

Sta. Getrudis Virgen.

CORTES.

Continuacion de las sesiones.

El 1.º de Octubre se abrió la sesión á las 10 y media de la mañana: fué secreta durante tres quartos de hora y despues se dió entrada al público.

La primera discusion fué sobre *„si se desecharia ó no todo anónimo“* despues de varios debates Hermida tomó la palabra y expuso brevemente quanto debia tenerse presente en este punto. Quando los anónimos (dixo) son relativos á ciencias, literatura &c, no hay inconveniente en que se admitan; la ley prohíbe que se proceda contra nadie en virtud de un anónimo, pero sin perjuicio de la ley puede examinarse un escrito aunque esté sin firma ni rúbrica conocida, para ver si contiene algo que merezca atencion y pueda servir de gobierno: así que puede establecerse una comision para examinar este género de papeles, que en vista de su contenido de ó no parte á las Cortes para hacer el uso que convenga.

En seguida leyó Luxan el reglamento que se ha de observar en las Cortes, y se determinó que en los días siguientes se repitiese su lectura, para que mas instruido el congreso pudiese modificar, adicionar, ó en fin aprobar todos y cada uno de sus artículos. Dicho reglamento es provisional mientras el tiempo y la experiencia indican las faltas que pueda tener, y las mejoras de que sea susceptible.

Oliveros leyó un escrito en que se hacía la moción de que las Cortes pidiesen á la Regencia un estado circunstanciado en todos los ramos de la administracion general, y en lo sucesivo un estado mensual de los mismos, y diariamente un parte de los sucesos y ocurrencias de alguna importancia para gobierno é inteligencia de las Cortes. Se aprobó y votó unánimemente en favor de esta moción.

Gonzalez hizo la moción de que se estableciese una comisión llamada de justicia para que hiciese activar las causas pendientes en los tribunales &c. Interesaba ver el zelo de este digno vocal y la franqueza con que anuncia su opinion, confesando que era un soldado, y no entendia de retóricas ni silogismos, pero que se daría á entender en castellano: fué apoyada esta moción por varios vocales; pero la variedad de asuntos que se presentaban, impidió se deliberase nada acerca de ella.

No faltó quien pidiese que la Regencia diese un estado de las promociones hechas desde principios de abril de 1808, y noticia de los méritos y circunstancias de los promovidos.

Tambien se oyó la insinuacion de que se pidiese al poder judicial un estado de las causas de alta traicion.

Todas estas especies y mociones, hijas de la justicia y la rectitud, producen tal efecto en el pueblo, que se le ve enagenado de placer y penetrado de amor hácia el augusto congreso donde resueñan, para consuelo de los inocentes y oprimidos y terror de los malvados.

Los diputados de las Américas presentaron un escrito en que se solicita que se las declare por las Cortes parte integrante de la monarquía, é insisten en que se eche un velo sobre todos los últimos desagradables acontecimientos, pidiendo como se dixo en los diarios pasados, una amnistía general.

Cesó la sesion pública á las dos de la tarde y se prolongó la secreta hasta cerca de las 3.

Se continuarán.

NOTICIAS.

Coimbra 4 noviembre.

Los franceses fueron á pasar el Zezere por Ponthete: la brigada del Algarbe que estaba allí, principió á hacer fuego, y les dexó construir puente, y empezar á pasar; pero de repente con nuevas tropas españolas y portuguesas que estaban

en las inmediaciones de Abrantes, cayeron sobre ellos, y apri-
sionaron, mataron, hirieron, y destrozaron enteramente aque-
lla columna, y le destruyeron el puente hecho. Esta es noti-
cia que tuvo de oficio el Sr. Trant.

Massena hace 9 dias que está enfermo. Un ayudante de
campo de Junot, con otros dos oficiales franceses, se deser-
taron al ejército ingles.

La desercion es ahora muy grande, tanto que se ha cal-
culado que los franceses entre muertos, heridos, prisioneros y
pasados, pierden en cada dia 300 hombres.

Los 30 dragones franceses que vinieron á Leyria á pedir
raciones, despues de robar alguna cosa que aun hallaron, pe-
garon fuego á varias casas y se retiraron.

Repiten que de Lisboa habian salido ya para la Figueyra
muchos buques con víveres para 80 hombres que deben venir
de Inglaterra á desembarcar allí: que á Lisboa llegaron 70
hombres, y que las milicias en Inglaterra, que nunca habian
salido del reyno, fueron á ofrecerse al rey para venir á de-
fender la causa de la península: últimamente concluyen que los
franceses que estaban en Portugal no escaparán, pues que esta-
ban cada vez mas imposibilitados de retirarse por estar cer-
cados.

Ayer á las 9 de la noche dió el Sr. Bacellar órden para
que la division de Miller marchase á Morte-agoa, que queda
mas allá de Busaco; y la division de Trant y regimientos de
milicias da Maya y Silveyra para Avelans del camino, y los
regimientos de Coimbra y Aveyro para el Sardaon; de suerte
que todos han marchado ya hoy, y solo quedan aquí dos re-
gimientos.

VWilson salió de Condeyxa con 400 de caballería, el ba-
tallon de cazadores y el de granaderos de Trant, y con 2 ba-
tallones de la Nueva union, y dos dichos de granaderos de la
division de Miller con direccion á Castelblanco á las márgenes
del Zezere.

Coruña 17 de noviembre.

El Excmo. Sr. Capitan general de este Ejército y Reyno
acaba de recibir por propio de sugeto fidedigno desde Oporto
con fecha de 11 del corriente las noticias siguientes.

»Del ejército poderoso Anglo-Hispano-Lusitano nada se
ha adelantado.

Una carta llegada á esta, escrita desde el quartel general de Trant, por un oficial ingles que allí se halla en calidad de ayudante de órdenes, dice que los refuerzos que venian para Massena, han vuelto á la Vizcaya y Madrid, á consecuencia de órdenes que recibieron; pero que un gran comboy de víveres y municiones que le venia escoltado por 40 hombres habia llegado á Ciudad-Rodrigo, y ya se adelantaba á Almeyda: esto dió motivo á que Miller con su division marchara á Visen, y que se pusiesen en movimiento todas las tropas que hay en la retaguardia del ejército enemigo; y es de los portugueses dicho comboy si se adelanta; pues seria menester que Massena mandara por lo menos 8 ó 100 hombres para conseguir el que le llegase, y puede que ni aun así: y como él no está en estado de enflaquecer su línea de ejército, no lo hará, y de consiguiente con mas facilidad se interceptará el comboy.

Todas las personas que quisieren dar zapatos, capotes ó camisas para la tropa, entregarán estos efectos al comisario honorario D. Manuel Boado y Vazquez, encargado de la comisaria del quartel general de este ejército. Este dará el competente recibo, y el Excmo. Sr. Capitan general se encarga de hacer la distribucion, y publicar las listas de los patriotas generosos. Vive en la calle del Príncipe frente al Palacio.

LIBROS.

Prontuario de la colocacion, obligacion y atenciones de los sargentos y cabos de infanteria en las formaciones de nueva táctica, quando les toca ser guias. Este prontuario acaba de venir de Cadiz, en donde por su claridad y método se hizo muy recomendable en los ejércitos: se hallará de venta en la librería de D. Manuel Soto, calle del Riego de Agua: su precio 2 reales.

DE ÓRDEN SUPERIOR.

Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la
Junta Superior de este Reyno.